





## BUSCAN ACUERDO POR LITIO

Durante la conferencia mañanera de ayer en Palacio Nacional, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dijo que el Gobierno busca llegar a **un acuerdo conciliatorio** con una compañía **sobre la explotación de litio** en el norte del país, esto en el marco de **la potestad del Estado** a explotar el valioso mineral.

La intención sería llegar a un acuerdo sin tener que iniciar un proceso jurídico.

El mandatario no mencionó el nombre de la firma, sin embargo, se sabe que la china Ganfeng ha estado desarrollando el proyecto de litio más grande del país en el estado de Sonora, donde espera producir 35 mil toneladas del producto por año, lo que posicionaría a México como un importante actor internacional.

El Presidente anticipó la semana pasada que del 17 al 19 de febrero va a estar en Sonora porque su administración daría las primeras concesiones para la explotación del mineral a una compañía estatal recientemente constituída: Litio para México (LitioMX).

En cuanto al desarrollo de la nueva empresa, dijo que ya trabajan conjuntamente las secretarías de Economía, Hacienda, Energía y Relaciones Exteriores, así como el Conacyt para su conformación, ya que forma parte fundamental del Plan Sonora, el cual permitirá fabricar baterías con litio para carros eléctricos y ayudar a la industria automotriz en la demanda de energías limpias.

¿AHORA SÍ PARA JULIO?

El 1 de julio de 2022 **fue el acto oficial de inauguración**, pero desde ese día (ni los subsecuentes) no se **ha producido un solo barril** de petróleo refinado.

En los siguientes meses hubo fechas tentativas mencionadas por el presidente López Obrador y también por la secretaria de Energía, Rocio Nahle, pero ni en diciembre ni en enero comenzó la producción.

Ahora ha sido nuevamente Nahle, quien usualmente se había mostrado reacia a ponerle fecha, quien afirmó que para este 1 de julio de 2023 (un año después de la inauguración), la refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, procesará finalmente crudo por primera vez. Habría que ver si finalmente esta fecha se cumple. y es que al **Presidente ya le urge** que empiece a operar su obra insignia, pero incluso también la propia secretaria tiene urgencia, pues para esas fechas ya quisiera dejar todo en marcha para comenzar a construir su candidatura para Veracruz en 2024. Veremos.





El Gobierno federal se ha encargado de blindar la explotación del litio, mediante la creación de la paraestatal LitioMX.